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L’Adorazione dei Magi della chiesa di Precotto  
è inclusa fra le 17 opere dell’iniziativa  

cittadina del “Natale nei Borghi” 

Come per la Mostra di Palazzo Marino, su iniziativa dell’Associa-

zione ABM, anche i Borghi delle 9 Zone potranno esporre al pub-

blico le opere dedicate alla Natività.  

Fra queste noi di Precotto, con l’aiuto di Marina Anzani, avremo 

l’onore di esporre l’Adorazione dei Magi di Michele Colio che si tro-

va nella cappella di Sant’Anna e il bellissimo San Giuseppe della 

Cappella dei Santi (di autore ignoto). Le visite avranno luogo nei 

seguenti fine-settimana: 14/15 dicembre 2024;   21/22 dicembre;   

28/29 dicembre;   4/5 gennaio 2025.  

Il sabato ore 10:30 e 16, la domenica ore 16. 
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L’inaugurazione del Parco Rucellai da parte del Comune  
è un successo del Comitato di Quartiere Precotto e della Fondazione Luce, 

che da diversi anni ne chiedevano la realizzazione  
per i ragazzi del quartiere e del Centro Autismo 

di Mario Ridolfo 
 
Sabato 23 Novembre apertura ufficiale del nuo-
vo Parco di via Rucellai 34. Presenti gli Assesso-
ri Giancarlo Tancredi, Elena Grandi, il Presiden-
te di Municipio 2, Simone Locatelli e il Comitato 
di Quartiere Precotto. E  stata consegnata l’ope-
ra nelle mani dei cittadini, dei residenti, delle 
associazioni, che da oggi, potranno contare su 
uno spazio verde attrezzato di arredi, su un’a-
rea all’aperto completamente riqualificata. Tan-
tissime persone presenti e anche tanti i bambi-
ni, tutti contenti con la voglia di poter frequen-
tare un nuovo luogo del cuore. Il Presidente di 
Municipio 2 Simone Locatelli ha presentato la 
manifestazione affermando come la presenza 
delle Istituzioni si unisce al lavoro delle tante 

 

associazioni che, in questo quartiere, hanno sempre 
cercato di dare una mano e oggi questo luogo conti-
nua a significare che il cordone che unisce Istituzioni 
e cittadini e  ancora valido e solido. «Aprire alla Citta  
nuovi spazi verdi e  sempre un momento speciale. 
Questa mattina insieme a Giancarlo Tancredi e Elena 
Grandi inauguriamo il "Parco Luce" a Precotto, in via 
Rucellai 34. Un nuovo spazio verde richiesto da anni 
dal Comitato di 
Quartiere e rea-
lizzato a scompu-
to oneri che oggi 
finalmente aperto 
a tutti. Prossima-
mente potremo 
dare inizio anche 
ad un progetto 
all’interno del 
Parco stesso in-
sieme al Centro 
Mafalda Luce che 
ci permettera  di 
avere spazi per 
attivita  adatte al 
Centro Autistico 
adiacente.» Il 
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Corpo Musicale di Crescenzago ha accompagna-
to l'inaugurazione. Per l’Assessore Tancredi 
questo parco, “significa rigenerare speranza, 
adesso c’è un nuovo posto per le famiglie, i bam-
bini, gli anziani e per chiunque voglia vivere que-
sto rione nel migliore dei modi.  A Precotto, ha 
aggiunto, ci sono associazioni, come il Comitato 
di Quartiere, che da anni opera e lavora per rige-
nerare speranza e vivibilità. Questo Parco è un’o-
pera richiesta dai cittadini di Precotto che con 
caparbietà l’hanno voluta e difeso.”  
L’Assessore Elena Grandi ha continuato “oggi è 
un giorno di festa che deve portare alla costru-
zione di relazioni fra cittadini. Questo parco rap-
presenta un’occasione per il territorio in cui i cit-
tadini vivono. Cittadini, che l’hanno voluto e ten-
tato con ogni mezzo la sua realizzazione.” E  un 
altro sogno che a Milano diventa realta  e messa 
a disposizione di una comunità partecipe e atti-
va. Presenti alla manifestazione tutta la Fami-
glia Luce al gran completo. Il Presidente del Mu-
nicipio ha poi invitato ad intervenire il Comitato 
di Quartiere Precotto, e Mario Ridolfo ne ha 
tracciato la cronistoria dei momenti piu  signifi-
cativi che hanno portato al raggiungimento del-
la realizzazione del Parco e che riproduciamo 
integralmente:  
 
«Se un luogo va bene ed è pensato per cia-
scuno, è per tutti!  

 

E  un’occasione unica che ci si sta presentando e che 
ci ha fatto sognare per tanto tempo, forse troppo!!! 
Sapevamo e abbiamo immaginato come gia  realizza-
to questo “Parco dei desideri”, che noi gia  da tempi 
non sospetti abbiamo denominato per comodita  e 
per motivi di vicinanza e affetto Parco Luce. I lavori 
sono iniziati da tempo e anche… con nostra soddisfa-
zione, nonostante tutto! Come Comitato di Quartiere 
Precotto abbiamo inteso chiedere ai vecchi e nuovi 
politici continui chiarimenti! Quante volte…tante non 
li ricordiamo piu … Perche  noi abbiamo sempre con-
tinuato ad immaginare… viottoli percorribili da per-
sone e carrozzine, scolaresche e… da tanti bambini! 
Il Consiglio Comunale di Milano nella seduta del 
22.02.2010 ha approvato il Programma Integrato 
di Intervento via Frigia, 19 e via Rucellai, 34.  Do-
po di che… vuoto assoluto!!! Nel settembre 2017 
prese avvio la seconda edizione del Bilancio Parteci-
pativo, patrocinato dall’Amministrazione Comunale. 
Il progetto Parco Luce e  promosso dal Comitato di 
Quartiere Precotto, con un proprio progetto. Allora 
l’Architetto Antony Fekete, che ringraziamo, lo ave-
va stilato in maniera assolutamente gratuita e oggi 
lui e  qui con noi.  

La gestione del parco luce è in carico al 
privato che ne deve gestire anche l'apertu-
ra e la.chiusura. 
Con oggi la gestione dei cancelli del parco 
luce è stata affidata ad amsa (come per gli 
altri parchi) che provvederà ad aprirlo e a 
chiuderlo secondo gli orari stabiliti dal mu-
nicipio 
 
Simone Locatelli 
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Alla raccol-
ta firme il 
progetto 
raccolse 
1591 voti 
collocando-
si come 
quinto pro-
getto più votato su tutta la città di Milano, e 
ottenne anche il sostegno del Municipio 2 con 
l’assegnazione di un bonus per la validita  del 
progetto. Nel settembre 2018 il Comune di Mi-
lano, ha pensato alla fattibilita  di realizzazione 
del Parco (oggi via Rucellai 34) in un incontro a 
Palazzo Marino, presenti fra l’altro il capo di 
Gabinetto del Sindaco, gli allora Assessori Ma-
ran, Lipparini, l’arch. Paola Vigano  Direttore 
Urbanistica-Area Verde, Agricoltura e Arredo 
Urbano, altri dirigenti comunali, la dott.ssa Giu-
lia Luce, il Comitato di Quartiere Precotto con la 
presenza di Riccardo Magni e il sottoscritto. Ri-
cordo allora che le argomentazioni erano state 
centrate su come riqualificare l’appezzamento 
di terreno di proprieta  comunale di via Rucellai, 
34 a ridosso del Centro Autistico Mafalda Luce e 
come renderlo fruibile alla cittadinanza e agli 
ospiti del Centro Autistico. Ma nonostante l’im-
pegno preso e le numerose richieste, il progetto 
non decollava. Nel Comitato di Precotto ci sia-
mo espressi, spinti e battuti perche  Comune di 
Milano mantenesse gli impegni e si pronuncias-
se se c’era almeno una remota possibilita  all’e-
secuzione del progetto.  
A Dicembre del 2018 il Municipio 2, con deli-
berazione di Consiglio si impegnava a farsi par-

te attiva nei confronti del Comune e/o attori 

privati affinche  il progetto Parco Luce potesse 

essere realizzato anche tramite altre forme di 
finanziamento come sponsor privati, oneri di 
urbanizzazione, adozione del verde. 

E finalmente, 10 gennaio 2019, con delibera-
zione di Consiglio Comunale di Milano si 
esprimeva a favore in merito alla richie-

sta di intervento integrato (P.I.I) relati-
vo alle aree site in via Frigia 19 e via Ru-

cellai 34 per la realizzazione di uno spa-
zio verde attrezzato, compreso arredo 

urbano, area giochi, zona parcheggio e 
piccolo anfiteatro (c.d. parco Luce). Il 

parco e  stato in costruzione parziale fin dal 
2022 con un andirivieni di blocco e riprese 
lavori, prospettati dall’Amministrazione 

comunale come questioni varie, di sicu-

 

rezza, spesa ec-
cessiva dei mate-

riali e telecamere 
che attualmente 

non ci sono!  

Ma oggi con questo 
Atto Ufficiale di 

inaugurazione, pos-
siamo affermare 

che il Comitato di 
Quartiere Precotto ha centrato il fine della sua mis-

sione! Essere vigili, non lasciare nulla di intenta-

to e che il bene pubblico comune va tutelato e an-
che difeso.  

Se mi permettete vorrei fare dei ringraziamenti: 

Alla famiglia Luce e in particolare alla dott.ssa Giulia 
Luce, per essersi impegnati con noi alla realizzazione 

di questa nuova struttura. Vorrei dedicare un pensie-
ro al Dott Rodrigo Rodriguez, che non e  piu  fra noi, 
per averci supportato e spronato a non mollare l’idea 

del Parco. Alla nostra Parrocchia di San Michel Ar-
cangelo in Precotto, per esserci stata sempre vicino, 

mettendo a disposizione locali e computer per la rac-
colta firme; ai vari Consigli di Zona che con noi han-

no inteso portare avanti questo progetto. Oggi agli 
Assessori presenti Giancarlo Tancredi e Elena Grandi 

e al Presidente di Municipio 2 Simone Locatelli e tut-
to il Consiglio di Municipio 2.  Un grazie alle Associa-
zioni presenti: a ViPreGo, Genitori Attivi, ai Rappre-

sentanti degli Asili e delle Scuole presenti, alla Coo-
perativa San Filippo Neri e a quanti non ho menzio-

nato ma oggi presenti, cioe  a tutti voi. Un grazie mo-
tivato va ai componenti del Comitato di Quartiere 

Precotto che con me hanno sognato, lottato e centra-
to l’obiettivo. Allora, nel lontano 2010, si trattava piu  

di un sogno che di un desiderio, oggi invece e  realta !»                                                                      

(M.R.) 

 

Complimenti alla perseve-

ranza di chi ha caparbia-

mente insistito sino alla 

realizzazione di un area 

verde strappando lembi di 

territorio alla speculazio-

ne edilizia.      G.Pirovano 
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Il disagio della città:  
“Milano è stanca” dice l’Arcivescovo. “Le baby gang stanno trasformando i quartieri 

della periferia” sembra rispondere Salvatore Crapanzano, CCM 

C’e  un malessere, morale ed esistenziale, della 
citta  di Milano, che l’Arcivescovo Delpini ha in-
terpretato nel discorso di Sant’Ambrogio con 
parole significative: 
“Chiedo a tutti noi di esplorare vie per dare 
sollievo." "La gente è stanca di una vita sen-
za senso, che è interpretata come un inelut-
tabile andare verso la morte. È stanca di una 
vita appiattita sulla terra, tra le cose ridotte 
a oggetti, nei rapporti ridotti a esperimenti 
precari. È stanca perché è stata derubata 
dell’‘oltre’ che dà senso al presente, sostan-
za al desiderio, significato al futuro”. "La 
gente è stanca di un lavoro che non basta 
per vivere, che impone orari e spostamenti 
esasperanti. La gente è stanca degli incidenti 
sul lavoro…”. “La gente non è stanca della 
vita di famiglia, perché la famiglia è il primo 
valore, e il bene più necessario per la socie-
tà. […] La gente è stanca della frenesia che si 
impone alla vita delle famiglie con l’accumu-
larsi di impegni e delle prestazioni necessa-
rie per costruire la propria immagine, per 
non far mancare niente ai figli, per non tra-
scurare gli anziani”. “La gente non è stanca 
dell’amministrazione, dei servizi pubblici, 
delle forze dell’ordine, della politica, perché 
è convinta che la vita comune abbia bisogno 
di essere regolata, vigilata, organizzata. La 
gente è stanca, invece, di una politica che si 
presenta come una suc-
cessione irritante di 
battibecchi, di una ge-
stione miope della cosa 
pubblica. La gente è 
stanca di servizi pubbli-
ci che costringono a ri-
correre al privato, di 
un’amministrazione 
che non sa valorizzare 
le risorse della società 
civile, le iniziative della 
comunità”. “La gente 
non è stanca della co-
municazione, perché la 
comunicazione è il ser-
vizio necessario per 
avere un’idea del mon-
do. Invece la gente è 

 

stanca di quella comunicazione che raccoglie la 
spazzatura della vita e l’esibisce come se fosse la 
vita, stanca della cronaca che ingigantisce il male 
e ignora il bene”. 

 

No alle banlieue 
 
In un suo intervento dopo i fatti del Corvetto, Salvatore Cra-
panzano del Coordinamento Comitati Milanesi torna sul 
disagio della città, ma rifiuta l’idea della periferia come luogo 
maledetto. 
“In merito ai gravissimi vandalismi dobbiamo anche doman-
darci quali valori e quali regole assimilano le nuove generazio-
ni, italiane e straniere, o come se li costruiscono autonoma-
mente.” “Le baby gang stanno trasformando le case popolari 
in banlieu, coi residenti tenuti in ostaggio. Nonostante gli allar-
mi emessi negli anni, il Comune non ha dato avvio a una seria 
progettualità per questi ragazzi di seconda e terza generazio-
ne che da anni stanno lanciando segnali di sofferenza e man-
cata inclusione.”  
Il CCM ritiene che Milano debba attivare concretamente, su 
questo tema particolarmente importante e complesso, forme 
adeguate di ampia e proficua collaborazione non limitata 
alla presenza delle Forze dell’Ordine. 
Il CCM ritiene che si debba “cercare di integrare il più possibi-
le questi nostri ragazzi, che non possono essere condannati a 
stare ai margini della società. Perché Milano deve continuare 
ad essere città di inclusione, dove non conta la provenienza 
delle persone ma la loro capacità di assimilare i profondi valori 
che sono retaggio della società meneghina.” 
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Camminare insieme 

Anche quest’anno, lo scorso 5 dicembre, la As-
sociazione Comitato di Quartiere Precotto ha 
rinnovato la bella tradizione consolidata della 
propria festa. Il nostro incontro e  occasione per 
confermare l’adesione alla Associazione e da 
parte dei soci di promuoverla nel rispetto dei 
nostri valori e identita  di appartenenza e di vo-
lontariato sanciti nel nostro statuto. 
Momenti particolari hanno scandito la serata, 
Potrebbe sembrare inusuale e strano. Molte e 
tante complessita , preoccupazioni e giuste in-
quietudini rendono difficile il buon vivere nella 
attuale nostra societa : la festa del 5 dicembre e  
stata quasi una sfida per vincere la stanchezza e 
la paura che bloccano lo stare insieme.  Essere 
consapevoli di noi stessi, anche dei nostri limiti, 
di quello che ci costituisce e ci accumuna e  il 
motivo per guardarci intorno con meno pessi-
mismo e piu  fiducia. La Associazione Comitato 
di Quartiere Precotto non un vuole rassegnarsi 
a “galleggiare “, atteggiamento che vuole convin-
cerci di essere alle prese con una “minaccia” ai 
valori che reggono la nostra convivenza, come 
ci dice l’annuale rapporto del Censis nella sua 
radiografia della societa  italiana.  Come essere  
e come fare? Credo che nel prendere a riferi-
mento i punti fondanti della identita  della Asso-
ciazione, definiti nello Statuto, nel perseguire in  
una prospettiva di bene comune l’interesse del 
quartiere e dei suoi abitanti per quanto attiene 
ai rapporti con la vita sociale e culturale, con la 
pubblica amministrazione, ci possa essere la  
traccia di un percorso. Esso  traguarda alla re-
sponsabilita  della cura dei proprio  territorio, 
della sua storia e dei suoi abitanti senza  sotto-
valutare  le molteplici implicanze e complessita  
nel darne  attuazione. Neppure abbiamo la pre-
sunzione di essere gli unici nel volontariato per 
il bene dei cittadini e siamo  grati alle associa-
zioni che ci hanno coinvolto e che coinvolgiamo 
nel costruire iniziative. 
Valore precipuo della Associazione e  anche il 
presente notiziario online per costruire una re-
te informativa positiva. 
Prima di ripercorre in sintesi alcuni momen-
ti significativi della vita della Associazione 
nel corrente 2024 con le immagini dei volan-
tini che le hanno promosse,  estendo e condi-
vido  ai lettori e amici l’augurio della Associa-

 

zione  per le prossime festivita  religiose e civili con le 
parole dell’Arcivescovo di Milano nel Discorso alla 
Citta  in occasione della festa di sant’ Ambrogio : 
Benedico voi che con serietà, onestà, intelligenza 
ogni mattina vi alzate e dite: «Ecco una giornata 
per servire il bene comune! Ecco una giornata per 
operare secondo diritto e giustizia perché chi è 
debole non sia vittima di chi è forte e prepotente. 
Ecco una giornata per dare sollievo alla stanchez-
za di vivere. Ecco una giornata per seminare il fu-
turo!».  

R.M. 
 

1) La chiesetta oratorio della Maddale-
na, da anni è un centro di aggregazione 
e di promozione di attività  

2) Educare alla pace 
Noi tutti siamo stanchi della guerra, 
delle notizie di guerra e delle ragioni 
addotte per giustificarla. Siamo stanchi 
e ci sentiamo impotenti e inascoltati 
quando chiediamo pace. [arcivescovo 
Delpini]   (vedi Cerimonia 4 nov.) 

3) Le storie e la narrazione di amici at-
tivi nel quartiere 
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4) Allargare lo sguardo: il valore 
dell’Europa  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
5) La vita nella comunità della Par-
rocchia  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Associazione Comitato di Quartiere—Tesseramento 2024  
 
A fine ottobre 2024 risultano tesserati 75 soci. Alcuni sono ingressi nuovi 
 
L’Associazione si presta volontariamente a monitorare le condizioni di vita del quartiere a 
beneficio dei cittadini. Associarsi significa rendere più forte l’Associazione nel suo rapporto 
con il Comune di Milano.  
 
La quota di adesione annuale è di 10 €, che può essere versata direttamente sul c/c banca-
rio,  
 

IBAN IT 96 M084 5301 6020 0000 0224 869  
 
o consegnata in contanti a un consigliere.  

6) Precotto al centro: collaborazione 
con Municipio 2 e altre associazioni per 
la cura del quartiere 

7) La festa del 5 dicembre  

(vedi servizio più avanti) 
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Per votare l’oratorio della Maddalena, è sufficiente andare in internet e cliccare 

FAI oratorio santa maria maddalena in precotto milano votazione 

Ti esce una schermata con su scritto: VOTA CON UN CLIC, e poi il sistema ti 

dice a che punto siamo arrivati:  

A fine novembre eravamo al 247° posto (SU DIVERSE MIGLIAIA DI SITI 

PROPOSTI) con 343 votanti. 

Spargi la voce: solo insieme possiamo salvare il patrimonio italiano di sto-

ria, arte e natura. Fai votare parenti, amici e conoscenti 

 
CHIESA ORATORIO DI SANTA MARIA MADDALENA A PRECOTTO 

 

Nel sito del FAI si trova il seguente testo sull’Oratorio S.M.Maddalena: 
 

Secondo la tradizione l’Oratorio di Santa Maria Maddalena si vorrebbe far risalire al sec. XVI, all’epoca in cui la cosiddetta 

“peste di San Carlo” (1576-77) imperversava in Milano e necessitavano luoghi fuori città dove dare cristiana sepoltura ai 

moribondi. Nato come area di ricovero degli appestati, quindi Lazzaretto, il luogo divenne ben presto area cimiteriale con 

un oratorio dedicato all’amministrazione dei sacramenti per gli ammalati. L'Oratorio (metri 8,50 in lunghezza e 5,40 in 

larghezza) fu certamente ristrutturato nel 1620; un'antica lapide rinvenuta a Precotto ne fa esplicito cenno: Anno MDCXX 

S. Maria Magdalena ínstaurata ƒuít. La facciata invece è stata risistemata all'inizio del '900: rifatta “a bugna" con arco e 

stipiti di granito. Luogo di dolore e sofferenza: forse è per tale motivo che vi si conservano pregevoli affreschi – dalla 

tradizione attribuiti a scuole del 1500 e del 1600 – riproducenti Santa Maria Maddalena in atteggiamenti di penitenza. E 

non è un caso che nell’archivio della Parrocchia di San Michele Arcangelo sia stata rinvenuta una foto che riproduceva 

l’immagine del card. Carlo Borromeo nella parete centrale del presbiterio, poi misteriosamente scalpellata e distrut-

ta. Pregevoli sono all’interno gli affreschi della Penitenza di Maria Maddalena (parete presbiteriale di sinistra) e della 

sua ascesa al cielo nella lunetta centrale (Gloria della Maddalena), ambedue attribuiti alla scuola del Luini, mentre la 

volta absidale è occupata dal medaglione con Dio Padre, nel tondo superiore, con le braccia allargate ad accogliere la 

penitente in un atteggiamento che ricorda la scena del padre col figliol prodigo. La Gloria della Maddalena non è unica nel 

suo genere. Diverse sono in Italia e nel mondo le versioni della Maddalena assunta in cielo (G. Lanfranco, 1615-17, olio 

su tela conservato nel Museo Nazionale di Capodimonte (Na); Domenichino, 1617-21, olio su tela, Hermitage; Daniele 

Crespi, 1629-30, Certosa di Pavia) così come la Maddalena penitente (Bernardino Luini, 1540-50, Accademia Carrara 

Bergamo, e molte altre), ma singolare è l’accostamento della Maddalena portata in cielo dagli angeli accolta dal Dio Pa-

dre misericordioso. Nel corso della seconda guerra mondiale furti sacrileghi si susseguirono nelle chiese di Precotto, 

nel corso dei quali venne asportato dalla parete centrale del presbiterio l’affresco con la Crocifissione di Cristo, di cui ora 

rimane solo la traccia sul muro. Nel 2013 l’oratorio è stato oggetto di accurata ristrutturazione conservativa e artistica a 

cura del laboratorio San Gregorio di Busto Arsizio. 

 

 

VOTA E 

FAI  

VOTARE 

PER LA  

MADDA-

LENA 
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gelo, gli Amici dell’Associazione Noi di Zona 2. Ognuno con la 

propria bandiera e gonfalone. Soprattutto hanno partecipato 

gli alunni della Quinta Elementare della Scuola Carnovali, che 

hanno letto toccanti pensieri sulla pace e hanno elevato una 

canzone collettiva, particolarmente apprezzata dai presenti, 

invitando tutto il mondo a diventare “umano”. Gli studenti della 

Scuola Italo Calvino hanno esposto cartelloni con ricerche e 

lavori sul bombardamento del 20 ottobre. Fra le autorità erano 

presenti l’assessore alle Risorse Finanziarie e Patrimoniali 

Emmanuel Conte e il presidente del Municipio 2 Simone Loca-

telli. Qualche centinaio di cittadini hanno assistito alla celebra-

zione della santa messa celebrata dal parroco don Ambrogio 

Pigliafreddi. 

 

4 novembre: Cerimonia per la pace 

Il 4 novembre a Precotto è stato celebrato nel 

ricordo di tutte le vite umane che la guerra ha spezzato: i 

soldati appartenenti al Comune di Gorla-Precotto morti 

durante la Prima e la Seconda guerra mondiale, il bom-

bardamento del 20 ottobre 1944, in cui persero la vita, 

tra scolari e adulti, insegnanti e bidelli 203 persone; an-

che Precotto diede il suo contributo al martirio, nono-

stante tutti gli scolari fossero stati tratti in salvo dal vice-

parroco don Carlo Porro e dai volontari del quartiere: 

morirono 3 persone, di cui un genitore accorso in aiuto 

alla figlia scolara e due bidelli.  

Quest’anno ricorre proprio l’80° anniversario 

della strage, perciò la cerimonia è stata particolarmente 

sentita e partecipata da tutte le associazioni del quartie-

re: il Comitato di Quartiere Precotto, come organizzatore 

e poi Associazione Gorla Domani, Circolo Acli Gorla, 

Associazione Villa San Giovanni, RGP Precotto, Sei di 

Precotto…, Gruppo Alpini di Crescenzago, l’Ass. Genito-

ri Attivi della Scuola I. Calvino, la  Cooperativa S. Filippo 

Neri, il Rotary Club Milano Precotto San Michele Arcan-
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 Gli studenti della Italo Calvino ricordano l’80° anniversario  
del bombardamento di Gorla e Precotto 
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Dalla Commedia della Compagnia Teatrale  
all’incontro del Comune su  Rete Lavoro 

Al murale di via Rucellai: Precotto in movimento 

IL FANTASMA DEL POVERO PIERO, commedia brillante presentata dalla Compagnia Tea-

trale Precotto al Teatro Santo Domingo il 9-10 novembre scorso. A destra: locandina 

dell’incontro promosso dal Municipio 2 su RETE LAVORO. In basso: murale realizzato in 

via Rucellai da Alessandro Etsom. 
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Per preparare l’incontro il Comitato 
di Quartiere Precotto aveva inviato 
al presidente di Municipio 2 Simone 
Locatelli, una nota con i seguenti 
temi da esaminare: 
Grandi opere – modifiche di impat-
to sul territorio 
1. Piano e cronoprogramma com-
pletamento della metrotranvia 7 ver-
so Adriano:  
A) area Anassagora-Tremelloni: 
nuova viabilità  
B) rotatoria,  semafori, dispositivi 
per il  contenimento inquinamento 
acustico, sistemazione a verde, 
area parcheggi, fermate tram, ac-
cessori. 
2. Reinventing Cities Milano Greco: 
Cantiere stazione Fs e progetto 
dell’Innesto: stato avanzamento: 
A) nuova urbanizzazione e impatto 
sulla viabilità nel tratto Rucellai - 
Viale Monza - Piazza Precotto – via 
Bressan 
B) Mobilita sostenibile, ciclabili e 
area verde: servizi sociali previsti. 
Completamento opere 
3. Parco Luce - parco di via Rucellai 
34: data apertura  e servizi.  
4. Area parco Carnovali, tempi di 
sistemazione e acquisizione dispo-

nibilità a servizio pubblico dell’area re-
cintata da oltre due anni in stato di ab-
bondono.  
5. Riapertura del ponte di Porto Corsini.  
6. Collegamento Esopo – Tremelloni.  
Manutenzione ordinaria 
7. Asfaltatura delle strade: sistemare i 
buchi enormi e pericolosi che appaiono 
improvvisamente nell’asfalto lungo le 
strade di maggior traffico.  
8. Pulizia sistematica del territorio da 
parte dell’Amsa: 
A) Situazione dei cestini/cestoni raccol-
ta rifiuti, aree abbandonate  
9. Pulizia dei tombini: quando si riem-
piono di foglie morte, in casi forti piogge 
si intasano e creano allagamenti. 
10. Manutenzione del verde pubblico 
spesso carente.  
Controlli e sicurezza 
11. Maggior controllo della Polizia Muni-
cipale sulle soste vietate lungo la pista 
ciclabile di viale Monza. 
12. Tempistica della installazione delle 
telecamere di sicurezza da posizionare 
alla Maddalena e al parco di via Gilardi, 
anche di natura ordinaria.  
13. Tempistica di installazione dei bagni 
chimici nei giardini di via Anassagora. 
Titolazioni già validate dal Municipio 
2: Iter procedurale e tempi  

14. Parco 
Renzo 
Maraia 
15.  Pas-
saggio e 
Giardino 
Padre 
Magni 
Opere richieste e concordate  
16. Piantumazione e decoro attorno al 
monumento dei caduti 

Milano 25 ott. 2024  
+++++++++++++++++++++++++++++
+++++++++++++++++++++++++++++ 
Sono presenti all’incontro per il Muni-
cipio 2 il Presidente Simone Locatelli, 
gli assessori Costa, Curti e numerosi 
consiglieri di Municipio; per il Comitato 
di Quartiere di Precotto il Presidente 
Riccardo Magni  e i componenti del 
Consiglio Direttivo oltre ad una cin-
quantina di cittadini. 
 
Le risposte del Presidente 
Tram 7. Viene illustrata la sistemazio-
ne finale dell’area Tremelloni-Anassa-
gora-Ponte Nuovo. Sono in corso i 
lavori, che attualmente comportano un 
sovraccarico di traffico in via Cislaghi, 
per l’ultimazione della tratta tranviaria 
fino a via Adriano che verrà aperta 
nella primavera del 2025; saranno 
riposizionate le fermate del tram. Ad 
inizio anno ci sarà la riapertura del 
tratto stradale Ponte Nuovo-
Anassagora mediante un sistema ro-
tatorio di sensi unici. Gli incroci saran-
no semaforizzati. Nella area saranno 
realizzati parcheggi.   
Il prolungamento del tram 7 da Adria-
no a Gobba è previsto per il 2026, la 
tratta è finanziata con fondi del PNRR. 
 
Riqualificazione area Scalo Greco. 
Sono previsti tre interventi distinti: 
 
a] Per il Piano Integrato c.d. Innesto 
Greco-Breda nell’ambito di Reinven-
ting Cities devono essere acquisiti gli 
ultimi pareri tecnici; si prevede che i 

 

14 NOVEMBRE 2024 

IL MUNICIPIO 2 SI CONFRONTA  
CON LA POPOLAZIONE DI PRECOTTO  
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lavori inizino nel 2025. Verranno 
realizzate abitazioni ERP da affittare 
a canoni agevolati, aree verdi, servi-
zi e aree pedonali e ciclabili. Sarà 
realizzata una nuova risistemazione 
della via Breda.  
 
b] È in previsione un intervento 
nell’area tra via Breda e i giardini 
Giacometti a cura della Società 
Fornasetta che a suo tempo si ag-
giudicò un bando indetto dal comu-
ne di Milano (allora proprietario 
dell’area); è prevista la realizzazione 
di un’area ludica con una piscina 
all’aperto e giuochi vari. È prevista 
anche la cessione di un’area adia-
cente al Parco Giacometti che verrà 
attrezzata per il workout.  
 
c] Sono attualmente in corso i lavori, 
a cura di RFI, di ammodernamento 
della stazione Greco Pirelli che 
verrà attivata anche sul lato via Bre-
da; termine lavori fine 2026. 
 
Parco Luce in via Rucellai. Il gior-
no 23 novembre alle ore 11 ci sarà 
l’inaugurazione del parco, realizzato 
a scomputo oneri.  
 
Parco Carnovali parte recintata. 
La parte recintata è di proprietà pri-
vata, è stato presentato un progetto 
di bonifica ed è in corso di valutazio-
ne da parte degli organi competenti. 
Una volta effettuata la bonifica l’area 

sarà ceduta al Comune e resterà parco 
pubblico: sulle date non ci sono al mo-
mento indicazioni precise. Nel periodo 
transitorio è stata sollecitata la proprietà 
a mantenere pulita l’area. 
 
Viabilità via Porto Corsini. Il Ponte è 
stato riaperto in entrambi i sensi a fine 
ottobre: ciò toglierà pressione di traffico 
sul ponte di via Breda e in via Rucellai. 
 
Collegamento Esopo Tremelloni. Il 
collegamento si farà e verrà realizzato a 
scomputo oneri di urbanizzazione dallo 
stesso operatore che ha realizzato l’am-
pliamento del Parco Maddalena. Sarà 
un collegamento stradale a senso unico 
da Tremelloni a via Esopo e passerà 
sulla area Edilscama, area che per il 
resto sarà bonificata e riqualificata a 
verde e connessa al parco Anassagora. 
Non ci sono previsioni di tempi. 
 
Manutenzione ordinaria strade e pro-
blema buche.  Occorre inviare la se-
gnalazione anche da parte dei cittadini  
alla mail: manutenzionestrade@comune.milano.it  
 
Igiene urbana (raccolta rifiuti, pulizia 
del suolo, abbandono rifiuti, manuten-
zione pozzetti stradali, manutenzione 
verde). Sulla questione Amsa la situa-
zione si sta normalizzando in quanto il 
contenzioso sull’appalto si è concluso. 
Amsa che fa parte di A2A, è quindi sog-
getto privato, in attesa dei mezzi nuovi, 
ha provveduto a noleggiare quelli ne-

cessari per far fronte ai servizi. 
Il Municipio 2, su proposta del consi-
gliere Davide Portanome ha predispo-
sto un volantino con l’indicazione dei 
numeri utili per inviare nel modo più 
corretto le segnalazioni dei cittadini e 
si invita la cittadinanza a utilizzarlo per 
le specifiche singole emergenze e 
anche ordinarie (es. strade sporche, 
cestini pieni, buche, illuminazione 
pubbliche, vedi volantino). 
 
Sicurezza controlli telecamere Par-
chi Maddalena e Giacometti.  Il Co-
mune ha un piano per istallare teleca-
mere su tutto il territorio cittadino en-
tro il 2026. Le telecamere previste 
arriveranno ma la data non è al mo-
mento nota. 
 
Piste ciclabili e sosta selvaggia. È 
attivo da parte della polizia locale un 
servizio specifico ma senza maggior 
senso civico da parte degli automobili-
sti il problema non potrà essere risolto 
con le sanzioni. 
 
Servizi igienici nei parchi in parti-
colare in Anassagora. È in fase di 
aggiudicazione l’appalto per la fornitu-
ra di 110 nuovi servizi igienici automa-
tizzati con accesso a pagamento sen-
za oneri per l’amministrazione comu-
nale, in cambio della concessione di 
spazi pubblicitari. Si inizierà l’anno 
prossimo con la sostituzione dei 44 
esistenti per poi procedere alla collo-
cazione dei rimanenti; la tempistica 
prevede il posizionamento di 5 struttu-
re al mese ed è previsto il posiziona-
mento di una struttura anche al parco 
Anassagora. 
 
Titolazioni: parco Carnovali a Ren-
zo Maraia e stradina Maddalena  a 
padre Afredo Magni. Le proposte 
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sono state validate e sostenute dal 
Municipio 2 ma a livello Comunale 
la pratica si è arenata in quanto l’o-
rientamento dell’Amministrazione è 
quello di dare prevalenza  a titola-
zioni a figure femminili. Il Municipio 
2 continuerà a seguire e sostenere 
la candidatura per la rilevanza delle 
2 persone nella storia del quartiere.  
 
Piantumazione decoro attorno al 
monumento dei caduti. Per la si-
stemazione c’è l’impegno di affron-
tare a breve il problema con il nuovo 
tecnico del verde del Municipio 2 
che ha sostituito il precedente, an-
dato recentemente in pensione.  
 
Si dà poi spazio alle domande dei 
cittadini presenti. Le risposte sono 
riportate in grassetto e corsivo. 
 
Vito Bellomo 
Passeggiata Vergani: Chiede che 
la stessa sia presa in carico da 
AMSA in quanto la pulizia lascia a 
desiderare e sollecita anche una 
maggior educazione dei cittadini.  
Risulta che l’area sia in carico ad 
Amsa, si faranno le opportune 
verifiche. 
 
Parcheggio Anassagora: Chiede 
che lo stesso sia ampliato anche 
alla luce del fatto che ci sarà la fer-
mata del tram 7 di fronte a quella 

attuale anziché una estensione al parco 
Anassagora.  
Nella nuova sistemazione dell’area 
rotatoria Anassagora – Tremelloni è 
prevista la realizzazione di nuovi ul-
teriori parcheggi. La bonifica dell’a-
rea Edilscama è utile che sia verde e 
connessa al parco esistente. 
 
Display ATM in prossimità di via Ci-
slaghi 40 non è attivo, crea disagi per 
mancanza di informazioni alle persone 
con minore mobilità. 
Verrà fatta segnalazione ad ATM. Si 
impegna ad aggiornare il volantino 
inserendo anche i riferimenti per le 
segnalazioni del trasporto pubblico. 
 
Sig.ra Lonati 
Precarietà del fondo stradale in via 
Val di Fiemme (in parte privata).  
È una situazione comune a molte 
altre strade, si faranno le opportune 
verifiche e se del caso il Comune 
interverrà come fa in molte situazioni 
analoghe. 
 
Andrea Barelli 
Ristagno d’acqua incrocio Cislaghi - 
Monza.  
Si eseguiranno le opportune verifi-
che per capirne la causa; se si tratta 
di caditoie intasate si farà intervenire 
MM (si richiama di nuovo il volantino 
predisposto e distribuito). 
Nel tratto di viale Monza attorno al 

civico 228 i ciclisti usano il marcia-
piede.   
Si ribadisce che il rispetto dei pro-
pri spazi di mobilità da parte di 
ogni categoria di utilizzatori 
[automobilisti, ciclisti, pedoni] è la ba-
se della convivenza civile.  Il tema è 
“come i cittadini vivono la città e il 
corretto utilizzo dello spazio pub-
blico “  
 
Basso Valentino 
Il tram 7 non transita in Via Tremel-
loni [per gli attuali lavori nell’area 
Anassagora]: servirebbe un servi-
zio sostitutivo.  
La sospensione del transito del 
tram 7 è temporanea e non sarà 
possibile istituire un servizio alter-
nativo anche alla luce delle proble-
matiche legate alla carenza del per-
sonale e al caro vita.  Al riguardo si 
informa che nel piano casa in fase di 
predisposizione da parte del nuovo 
Assessore comunale c’è l’obiettivo di 
reperire case per dipendenti comunali 
a prezzi calmierati. Fra le aree indivi-
duate c’è anche l’area dell’ex-studen-
tato, mai realizzato, di via Stefanardo 
da V., che sarà messa a bando. 
Il tratto stradale interessato dai bi-
nari è molto deteriorato:  
Nella parte verso Anassagora è già 
prevista la sostituzione dell’arma-
mento; nel prossimo futuro si cer-
cherà di sistemare anche il tratto 
iniziale di via Tremelloni. In questi 
giorni si è provveduto a tamponare 
la situazione posando dell’asfalto 
nei punti deteriorati. 
 
Claudio Peretti 
Assenza di marciapiede in via Solo-
ne comporta difficoltà di mobilità 
soprattutto pei disabili.  
Si valuterà la situazione ed è possi-
bile la posa di paletti dissuasori in 
acciaio inox per garantire il transito 
in sicurezza anche a chi ha difficol-
ta motorie. 
 
Giovanna Baderna 
Il viale Monza e` molto brutto inol-
tre per piazzale Martesana e via 
Pitagora sembra che l’Amministra-
zione centrale voglia di nuovo inse-
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rire queste aree in qualche pro-
getto edificatorio. La richiesta di 
riqualificare piazzale Martesana na-
sce dai cittadini del quartiere, impor-
tante che il Municipio 2 porti avanti e 
sostenga l’istanza.  
Il presidente della Commissione 
Territorio conferma che il Munici-
pio 2 chiederà con una mozione 
di stralciare piazzale Martesana 
dal redigendo piano Casa. La  
mozione è all’odg del Consiglio con-
vocato per il 20 p.v. 
Area di via Pitagora: si propone un 
patto di collaborazione per farne 
un’area verde di qualità. 
Il Presidente per ora non può da-
re indicazioni sul futuro di que-
st’area. 
Il progetto Scuole aperte è attivo 
da anni ma ci sono difficoltà di ac-
cesso alle strutture scolastiche e 
cita l’esempio  del teatrino di via 
Frigia chiedendo maggior elasticità 
e minore burocrazia. 
 
Arianna Curti   assessore di Muni-
cipio: conferma che la questione è 
in via di definizione nell’ambito dei 
Patti Educativi di Comunità, che si 
stanno predisponendo con la Vice-
sindaco Scavuzzo, e hanno ad og-
getto sia le modalità di utilizzo degli 
spazi che di governance. 
 
Maurizio Rolando 

Come dipendente AMSA chiede di sca-
ricare la specifica applicazione per se-
gnalare in particolare i rifiuti abbando-
nati e scarichi abusivi. Ci sono fototrap-
pole per individuare gli abbandoni siste-
matici, per ora non è possibile indivi-
duare le persone per poi sanzionarle in 
quanto le fototrappole individuano la 
targa del veicolo e si risale al proprieta-
rio; le fototrappole sono disposte secon-
do il bisogno di maggior degrado. 
 
Livio Marcandalli 
Per via Porto Corsini il problema sono 
le limitazioni di orario al traffico imposte 
da Comune di Sesto anche in prospetti-
va per l’aumento di nuovi alloggi previsti 
dalla riqualificazione Breda-Pirelli e ag-
gravio traffico in via Rucellai. 
Trattasi di una controversia spigolo-
sa e annosa fra le amministrazioni di 
Milano e di Sesto S.G. per la quale non 
si intravedono soluzioni a breve. 
Controllo da parte dei vigili del cor-
retto e regolare funzionamento del 
Pane Quotidiano a Villa SG, per san-
zionare il mercato secondario successi-
vo al ritiro dei beni e baratto. 
Il tema è conosciuto dai vigili e sarà 
riproposto alla Vigilanza per trovare 
le modalità corrette di intervento. 
 
Vittoria Splendido, consigliere di Muni-
cipio 2: su piazzale Martesana il 20 nov. 
p.v. il Municipio 2 delibererà una mozio-
ne di tutela del progetto di riqualificazio-

ne. Condivide inoltre la necessità di 
riorganizzare la viabilità a seguito del 
progetto Innesto Greco–Pirelli. 
 
Paolo Roccatagliata, consigliere di 
Municipio 2. Sicurezza, pulizia ne-
cessità di fototrappole e telecamere 
devono essere aumentate.  Anticipa la 
notizia che l’“attuale suo governo” 
manderà l’esercito a Milano con un 
centinaio di uomini. 
È necessaria la collaborazione tra 
tutti gli attori istituzionali in campo 
e soprattutto non è tollerabile che 
vengano sistematicamente tagliati i 
fondi agli enti locali. 
 
Cipriani, segretario cittadino di Azio-
ne: segnala problemi di traffico su 
viale Monza, malfunzionamenti di 
ATM e pulizia del territorio. Impor-
tante è la politica di comunicazione da 
parte della amministrazione e una 
maggiore educazione e senso civico 
dei cittadini.  
I Parcheggi di interscambio devono 
essere fatti all’ingresso della città 
in spazi adatti, e non sul v. Monza.  
 
Costa Stefano, assessore di Munici-
pio 2: condivide il tema della educa-
zione civica e ribadisce che per l’ab-
bandono di rifiuti è utile utilizzare 
l’app Puliamo ma non basta, Amsa 
sta predisponendo una campagna di 
informazione specifica per sensibiliz-
zare i cittadini sulla raccolta differen-
ziata. Evidenzia anche come l’abban-
dono di rifiuti ingombranti sia anche 
un’infrazione penale. Con Amsa c’è 
un buon rapporto e la stessa intervie-
ne a seguito delle segnalazioni. 
E’ in corso di realizzazione il progetto 
per la sistemazione del parchetto di 
via Miramare – via Recanati con la 
riqualificazione dei giardini e la realiz-
zazione di una recinzione. 
 
Mario Ridolfo 
Ricorda che con un lavoro comune 
cittadini, comitati e amministrazione si 
lavora da decenni e si raggiugono gli 
obiettivi: il 23/11 ore 11 tutti all’inaugu-
razione del Parco Luce Rucellai 34. 
L’incontro si chiude alle ore 20. 
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il tema della prevenzione e 
della protezione, poiché sba-
glia obiettivo.  
Che ciò sia fatto da un Mini-
stro della Repubblica è gra-
ve; che tale Ministro sia re-
sponsabile dell’Istruzione del 
nostro Paese è pericoloso, 
perché non aiuta a lavorare 
sulle leve educative e cultu-
rali che aiuterebbero a pren-
dere consapevolezza della 
situazione e a smantellare 
questa mentalità.  
 
In questo impegno è in gioco 
il rispetto della persona e uno 
dei fondamenti della convi-
venza sociale. 

 

Alla vigilia del 25 novembre, 
Giornata per l’eliminazione della 
violenza contro le donne, regi-
striamo in Italia ancora 104 fem-
minicidi commessi nel 2024.  
 
Una realtà drammatica, risultato 
di una mentalità e un sistema 
sociale in cui vige il “diritto” del 
maschio ad avere un controllo 
esclusivo sulla donna. Negare il 
fatto che le vittime dei femmini-
cidi sono per lo più compagni, 
fidanzati, mariti, amanti, amici o 
ex delle vittime, e associarle in-
vece al problema dell’immigra-
zione non solo è una menzogna 
che non rende ragione alle vitti-
me, ma colpevolmente rimanda 

A Gorla si festeggia il 50° del Circolo Acli 

A Precotto si rinnova la panchina rossa  

A Gorla il 24 novembre scorso, il Circolo di Gorla Don Piercamillo 

Castiglioni ha festeggiato il 50° della sua fondazione. Oltre al pre-

sidente Gianpaolo Boiocchi, era presente Simone Locatelli, presi-

dente di Municipio, il parroco della Comunità don Giuseppe Gras-

sini, Delfina Colombo presidente delle Acli Milanesi. Successiva-

mente Ernesto Sbolli ha presentato il volume storico “LE ACLI DI 

GORLA. Cinquant’anni di attività del Circolo: storia politica, impe-

gno ecclesiale e nel quartiere. Il ruolo di don Piercamillo Casti-

glioni”. Ha concluso l’incontro Giambattista Armelloni, già presi-

dente Acli Milano e Lombardia. Alla fine buffet per tutti i presenti. 

Un’attività educativa per imparare il rispetto delle compagne  
 

Partecipazione di cittadini, studenti, genitori. Il commento alla manifestazione l’ha fatto la prof. Pao-

la Signorino. Riproduciamo il testo che la vicepresidente del Consiglio Comunale, Roberta Osculati, 

ha diffuso dopo l’intervento del Ministro dell’Istruzione. 



 

 

Una festa all’insegna dell’amicizia 
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Con il filmato dedicato a Gigi Galbusera e ai Cento 
anni della Grande Milano, con l’Assemblea, il tes-
seramento, le targhe Ambrogini di Precotto dedi-
cate a Marina Anzani e Pietro Zanotta, si è conclu-
sa in allegria la festa alla S.Filippo con le note ro-
mantiche di Armando, nuovo socio del Comitato. 

 
In alto: MARINA ANZANI riceve 
la targa da R.Magni e M.Ridolfo in 
virtù del suo impegno di restauro 
delle opere pittoriche della chiesa 
di San Michele A. 
 
Qui a fianco V.Magni consegna la 
targa a PIERO ZANOTTA per il 
suo impegno quotidiano nel con-
durre la Trattoria San Filippo, che 
ha acquisito fama cittadina.  
 
In basso, un momento dell’as-
semblea. 
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Pellegrinaggio dei Precottesi a Santa Maria La Fontana  

 

Il pellegrinaggio e  un cam-
mino che ha come meta un luogo 
sacro, ma puo  essere fatto anche 
per motivi culturali. Il motivo prin-
cipale e  quello di rendere lode a 
Dio. Quest’anno il Consiglio Pasto-
rale, unitamente ai nostri sacerdo-
ti, ha scelto come ritiro spirituale 
parrocchiale la visita al Santuario 
di Santa Maria alla Fontana. Cicero-
ne e guida del ritiro e  don Ambro-
gio Pigliafreddi, che del  Santuario 
mariano ne e  stato vicario nei suoi 
primi anni di sacerdozio. I parteci-
panti, circa una quarantina con i 
mezzi pubblici alle ore 14,30 del 
primo dicembre si sono avviati dal-
la piazza della chiesa di San Miche-
le Arcangelo in Precotto verso S. 
Maria alla Fontana.  
Don Ambrogio ci ha illustrato con “grande mae-
stria” le opere d’arte del Santuario fin dagli anni 
della sua fondazione.  

«E  stato costruito nel 1507  su un’antica fon-
te ritenuta miracolosa, fuori dalle mura cittadi-
ne, da Charles d’Amboise, governatore di Mila-
no, allora sotto il dominio francese, dopo aver 
ricevuto una guarigione miracolosa: l’edificio 
divenne una delle strutture sanitarie piu  impor-
tanti della citta , insieme al Lazzaretto e alla Ca’ 
Granda. Le architetture, di ampio respiro classi-
cheggiante e rinascimentale, vennero a lungo 
attribuite addirittura alla mano di Leonardo e 
del Bramante; oggi si ritiene siano opera di Gio-
vanni Antonio Amadeo, architetto molto ap-
prezzato all’epoca, che aveva partecipato alla 
costruzione del Duomo di Milano, di Santa Ma-
ria delle Grazie, della Certosa di Pavia e la cap-
pella Colleoni di Bergamo. All’inizio il Santuario 
era gestito dai monaci di San Simpliciano, per 
poi passare nel 1535 ai Frati Minimi di San 
Francesco di Paola. Caratteristici sono i 
bei cortili porticati, con al centro la vasca inter-
rata e con decorazioni di affreschi seicenteschi. 
Una tela di grandi dimensioni della Madonna 
della Fontana, attribuita ai fratelli Campi, sovra-
sta la fonte miracolosa, raffigura la Madonna 
con il Bambino, gli Arcangeli Gabriele e Michele 
in divisa militare e un figura maschile che rap-
presenta Charles d’Amboise.  La  fonte miraco-

losa, e  stata allestita con bocchette d’acqua e tutto 
intorno affreschi cinquecenteschi attribuiti alla bot-
tega di Bernardino Luini. La Chiesa di Santa Maria 
alla Fontana, nel 1630 fu costruita sopra la sacra 
fonte, il suo nome deriva dall’edificio cinquecentesco 
omonimo a cui fu aggiunta nel Seicento la chiesa su-
periore. La chiesa subì  numerose trasformazioni nel 
corso dei secoli. 

Fin dall’antichita  dunque  l’acqua del Santuario e  
considerata taumaturgica e nei secoli non solo i pel-
legrini ma anche tanti malati giungono alla ricerca di 
una cura per i propri mali. Nel XIX secolo, a causa di 
un incendio, la falda acquifera originaria si inquino  e 
per molto tempo la fonte rimase chiusa. Oggi invece 
e  nuovamente accessibile.» 
 
Gli esercizi spirituali sono proseguiti nella chiesa 
superiore con la relativa visita, dove abbiamo potuto 
ammirare opere d’arte notevoli. Particolari sono gli 
altari: l’altare maggiore ligneo seicentesco che al suo 
interno contiene le spoglie del martire San Fortuna-
to; i due altari laterali con diverse  particolarita  di 
costruzione; quello di destra dedicato a San France-
sco di Paola, decorato con colonne in legno e quello 
di sinistra con colonne in marmo. Il ritiro spirituale 
ha poi visto il suo culmine con il vero e proprio mo-
mento di preghiera con le letture e le preghiere di 
rito e l’omelia di Don Ambrogio. Le recite della pre-
ghiera dei fedeli e i canti alla Madonna hanno con-
cluso la giornata di Ritiro Spirituale parrocchiale.     

Mario Ridolfo 
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La Fanfara dei Carabinieri porta 

un omaggio a Precotto   

 

Martedì 3 dicembre alle ore 15,00, l'Arma 
dei Carabinieri e  stata la protagonista in Piaz-
za Precotto e anche nelle piazze dei Municipi di 
Milano per celebrare le festivita  natalizie con la 
Fanfara del 3° Reggimento Carabinieri 
"Lombardia" e il suo repertorio di marce milita-
ri e brani della migliore tradizione musicale. 
Presenti gli alunni delle scuole della zona di 
Precotto e Gorla accompagnati dagli insegnanti. 
Presenti le massime autorita  civili, militari e re-
ligiose del Municipio 2: il Presidente Simone 
Locatelli, il Comandante della Compagnia CC 
Milano P. Monforte, il Comandate e Vice Coman-
dante della Stazione dei Carabinieri Gorla Pre-
cotto di via Prospero Finzi, il Parroco di Precot-
to Don Ambrogio Pigliafreddi, il Comitato di 
Precotto e tantissimi cittadini.  
E  stato un tripudio! Un avvenimento unico nel 
suo genere per la felicita  dei numerosi bambini 
presenti e anche cittadini del Municipio 2.     
L’iniziativa e  stata promossa dall’Assessorato ai 
Servizi Civici, Quartieri e Decentramento, l’area 
Municipi e l’Arma dei Carabinieri di Milano, e 
rientra nelle azioni volte a valorizzare i quartie-
ri, attraverso eventi di natura culturale e mo-
menti aggregativi. La Fanfara del Terzo reggi-
mento “Lombardia”, istituzione prestigiosa e 
conosciuta in Italia e all’estero, nasce nel 1820, 
ma solo nel 1946 assume la denominazione di 
“Fanfara del Terzo battaglione”, modificata poi, 
nel 2014, nell’attuale nome. 

Nel corso dei secoli il termine “Fanfara” e  rimasto 
legato al complesso bandistico e oggi utilizzato 
esclusivamente in ambito militare. Il programma ol-
tre alla presenza in Piazza Precotto, ha previsto una 
esibizione in piazza dei Vigili del Fuoco e alle ore  17 
in via Cassinari. Il 10 dicembre prossimo si esibiran-
no in Piazza Prealpi e presso il parco Nicolo  Savarino 
(Municipio 5) e ai giardini di via Montegani. Il 12 di-
cembre in piazza Frattini e in viale Aretusa. Mentre 
il 15 dicembre alle ore 17 la Fanfara si esibira  in 
Corso Vittorio Emanuele II.  
E  stata una bella emozione, li aspettiamo anche l’an-
no prossimo 2025 ancora a Precotto. 

Mario Ridolfo 
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Questa la situazione 
descritta in breve da 
Urbanfile: 

Precotto-Adriano – 
Prolungamento Metro-
tranvia 7 
9 Dicembre 
2024 di Roberto Arsuffi 
 
Aggiornamento di fine 2024.  
 
Dopo anni di stallo il cantiere è 
finalmente avviato da mesi, gra-
zie anche ai fondi Pnrr, per un 
totale di 86,3 milioni di euro. 
Queste opere includono il tratto 
tra Cascina Gobba e il quartiere 
Adriano, e quello tra via Fulvio 
Testi e il Pronto Soccorso Ni-
guarda. 
 
La Metrotranvia Intequartiere 
Nord, lunga circa 14 chilometri e 
principalmente situata in una se-
de protetta, collegherà tutti i 
quartieri nell’area di Milano 
Nord, unendo la stazione M2 di 

Cascina Gobba alla stazione FS 
Certosa e passando per impor-
tanti punti di scambio del tra-
sporto pubblico, come la stazio-
ne di Bovisa, la M3 ad Affori, 
l’ospedale Maggiore con la tran-
via 4 verso Seregno, la M5 a 
Bicocca, le FS a Greco Pirelli e 
la M1 a Precotto. 
 
Qui la situazione in via Tremel-
loni a Precotto, dove dovrebbe 
essere completata la posa dei 
binari di raccordo con il vecchio 
percorso e il nuovo tratto. 
 

Pochi giorni fa è stata aperta la 
nuova strada via Anassagora, 
Tremelloni e Ponte Nuovo.  

È stata aperta una parte della 
nuova rotatoria tra via Anas-
sagora, Tremelloni e Ponte 
Nuovo, utile per far prosegui-
re i lavori di allacciamento dei 
binari del tram verso Precot-
to. 
 
Ricordiamo che la parte cen-

trale della rotonda sarà adibi-
ta a parcheggio (vedi sotto lo 
schema). 
 
Dal 3 dicembre al 28 febbraio 
2025 viene chiuso al traffico il 
tratto Anassagora-Tremelloni 
per permettere i lavori di rac-
cordo sui binari vecchi e nuo-
vi , per la nuova linea elettri-
ca e per la posa dei semafori. 
 
II traffico circola per il periodo 
transitorio sulla nuova sede 
stradale della rotatoria in sen-
so inverso e contrario a quel-
lo definitivo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Linea del Tram 7 verso Adriano 

La rotatoria Tremelloni-Anassagora.  
Nella linea bianca i veicoli diretti in via Anassago-
ra avranno lo sbocco sia a destra (verso Sesto) sia 
a sinistra verso via Tremelloni.  
La linea grigia indica  il percorso delle rotaie del 
tram 7.  
Nell’area fra i due percorsi è indicata la zona dei 
parcheggi. 

https://blog.urbanfile.org/author/skymino/
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sana. Contestualmente è prevista la rea-
lizzazione di una strada che collegherà 
la rotonda in uscita dalla tangenziale 
con via Adriano. 
 
Elettrodotto presente sulla tratta Adria-
no-Naviglio della Martesana 
Ad oggi non sono previste opere per il 
suo interramento. 
 
2 Via Adriano 60. Per il completamento 
delle opere di demolizione MM è in atte-
sa dell’approvazione del Bilancio Comu-
nale per la disponibilità del finanziamen-
to e passare all’ultima fase dei lavori. 
Una vola ultimati questi lavori l’area sarà 
in parte destinata a pertinenza della 
scuola media e la restante area sarà 
destinata a verde salvo “eventuali future 
esigenze collettive”. 
 
3 Si evidenzia la carenza di spazi a di-
sposizione delle Associazioni (Largo 
Bigatti, Cascina Cattabrega, scuole Ele-
mentari…). Non si registrano risposte. 
 
4 Piscina pubblica prevista nel PII Adria-
no. I tempi non sono noti anche per un 
contenzioso tra il vecchio e il nuovo 
proprietario dei restanti diritti 
edificatori del PPI . 
 
5 Studentato via Mulas. Non vi è per ora 
nulla di definitivo; il nuovo proprietario 
subentrato al fallimento nel PII Cascina 
San Giuseppe pare che sia intenzionato 
a richiedere in quell’area spazi commer-
ciali… ma ad oggi nulla di concreto. 
 
6 Nuova antenna 5G in via Trasimeno. 
La normativa in essere non dà poteri al 
Comune per intervenire 
 
7 Manutenzione ordinaria strade e pro-
blema buche. Con la risposta al punto 8, 
segnalare ai numeri / mail indicati nel 
volantino. 
 
8 Igiene urbana (Raccolta rifiuti, Pulizia 
del suolo, Abbandono rifiuti, manuten-
zione pozzetti stradali, manutenzione 
verde). Sulla questione AMSA la situa-
zione si sta normalizzando in quanto il 
contenzioso sull’appalto si è concluso e 
l’azienda, in attesa dei mezzi nuovi, ha 
provveduto a noleggiare quelli necessari 

per far fronte ai servizi. Il Municipio 2, 
su proposta dell’Ass. Costa, ha predi-
sposto un volantino con l’indicazione 
dei numeri utili per le varie segnalazioni 
e si invita la cittadinanza a utilizzarlo. 
 
9 Sicurezza. Controlli telecamere in 
particolare nelle Vie La Malfa e Saragat 
C’è un’interlocuzione con il competente 
Commissariato. 
 
10 Vecchie cascine abbandonate. Rela-
tivamente alla cascina Bosco (via San 
Mamete 91) è in corso una verifica preli-
minare propedeutica alla presentazione 
di un eventuale progetto di ristruttura-
zione (le cascine sono soggette a vin-
colo che prevede il mantenimento della 
loro morfologia….) 
 
11 Aree comunali abbandonate. Una 
volta sgomberate e pulite saranno de-
stinate a verde pubblico. 
 
12 Linee di superficie ed in particolare 
l’86: ritardi e salti corse cronici. 
Il municipio non può far molto, ma sta 
insistendo con Comune (mozione 
approvata in tal senso) ed ATM affinché 
i quartieri del municipio 2 più distanti 
dalle linee metropolitane (Adriano e 
Greco) siano tutelati in una fase di 
criticità anche per la carenza di autisti. 
 
13 Via Adriano 1 
E’ in corso l’iter per l’approvazione dei 
progetti per sistemare le aree esterne 
(piazzetta e marciapiedi) ma non ci so-
no ad oggi tempistiche definite per la 
conclusione dei lavori. 
 
14 Ex Municipio di Crescenzago 
L’immobile è storico e vincolato… pare 
ci sia un acquirente ma che il passag-
gio di proprietà sia in sospeso… 
 
15 Area via Idro 
Dopo la bonifica della porzione di area 
occupata dal campo Rom tutta l’area 
(con fondi PNRR) è destinata a diventa-
re golenale per consentire esondazioni 
controllate del Lambro; verranno eretti 
argini a protezione degli immobili 
presenti. Fine lavori prevista entro l’e-
state 2025; l’area non sarà accessibile 
al pubblico. 

Lo scorso 2 dicembre presso i locali 
della Parrocchia di Gesù a Nazareth 
nel quartiere Adriano ha avuto luogo il 
terzo incontro dell’iniziativa 
“QUARTIERI AL CENTRO” voluta 
dall’Amministrazione del Municipio 2 ed 
organizzata in collaborazione con le 
Associazioni di volontariato presenti nei 
vari quartieri del territorio. 
 
Nello specifico quella del 2 dicembre è 
stata realizzata in collaborazione con 
VIVIADRIANO. 
 
Sono presenti per il Municipio 2 il Presi-
dente Simone Locatelli, gli assessori 
Costa e Curti oltre a numerosi consi-
glieri di Municipio; per il Comitato di 
Quartiere ViviAdriano il Presidente 
Marino De Stena oltre ad una cinquan-
tina di cittadini. 
 
L’incontro, dopo i saluti del Parroco 
Don Alessandro e del Presidente del 
Muncipio, è proseguito con l’intervento 
di Marino De Stena che ha ricordato le 
principali problematiche presenti nel 
quartiere (in grassetto nero sono state 
riportate per comodità di lettura le ri-
sposte del Presidente del Municipio 2) 
 
1 Tram 7.Tratto Tremelloni/
Anassagora - Adriano Viene illustra-
ta la sistemazione finale dell’area 
Tremelloni-Anassagora-Ponte Nuo-
vo. L’incrocio sarà semaforizzato. 
Sono in corso i lavori per l’ultimazio-
ne della tratta tranviaria fino a via 
Adriano che verrà aperta nella pri-
mavera del 2025; ad inizio anno ci 
sarà la riapertura del tratto stradale 
Ponte Nuovo Anassagora. L’apertu-
ra del tratto è prevista entro la pros-
sima primavera (con tram tradiziona-
li non bidirezionali). 
 
Tram 7 Tratto da Adriano a Gobba. 
L’apertura di questo tratto è prevista 
entro la fine del 2026 con l’immissio-
ne in servizio di tram bidirezionali 
che permetteranno di eliminare le 
rotatorie ai capilinea e la realizzazio-
ne di una ciclabile di collegamento 
tra via Adriano e l’omonimo parco. 
Non è prevista per ora la realizzazio-
ne di un ponte ciclabile sulla Marte-

 

 

Quale futuro per il quartiere Adriano? 

(stralcio dalla relazione di Fortunato Deleidi) 
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Le Associazioni del Quartiere aprono il fascicolo 
Piano Generale del Territorio 

Il consigliere Filippo Preziati, presidente della Commissione Ur-
banistica del Municipio 2, illustra alla popolazione, a Gorla il 26 
novembre scorso, le linee guida del Piano di Governo del Terri-
torio. 

Piazzale Martesana fra decisioni contrastanti 

In piazzale Martesana non ci sono ancora decisioni definitive, ma certamente idee e progetti diversi. Mentre il 
Comune non ha abbandonato l’idea di una costruzione, il Municipio 2 sembra aver preso un indirizzo diverso. 
Il 27 ottobre scorso i consiglieri Filippo Preziati, Davide Poirtanome, Maura Pirina, Francesco Riglietti, Chia-
ra Deleidi, Laura Canali, Paola Caravaggio, Vittoria Sblendido, hanno presentato la seguente mozione relativa 
alla riqualificazione di Piazzale Martesana: 
“Il Consiglio invita il Sindaco e la Giunta Comunale:  
• A stralciare piazzale Martesana dall’elenco dei siti messi a disposizione dal nuovo piano Casa.  
• A realizzare la riqualificazione di piazzale Martesana a partire dalla proposta emersa su iniziativa delle 

commissioni Municipali competenti.  
• Ad inserire la riqualificazione di piazzale Martesana nel piano triennale delle opere.  
• A regolamentare una modalità di progettazione più condivisa e partecipata sulle opere di interesse loca-

le.   

Il nuovo Calendario 2025 è dedicato all’Oratorio 
della Maddalena proposta al Fai come Luogo del 
Cuore. Le ultime copie sono in distribuzione pres-
so la Cooperativa San Filippo al prezzo di Euro 5. 

 
LUTTO 

 
Sincere condoglianze, da parte del Comitato di 

Quartiere e della Cooperativa San Filippo, all’a-

mico Enrico Villa, socio storico del Comitato 

di Quartiere Precotto, per la perdita della con-

sorte, signora Renata Mosconi.  

 

I funerali hanno avuto luogo alla chiesa di Pre-

cotto sabato 2 novembre ore 11. 

 


